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– Росстат пока ещё не под-
считал все итоги 2023 года, но 
какие-то данные уже есть. Они 
постоянно уточняются, перепи-
сываются, но, естественно, в 
большую сторону, а не в мень-
шую. Поэтому раньше нам гово-
рили, что ВВП будет расти при-
мерно на более чем 2%, а оказа-
лось, что ВВП нашей страны вы-
рос на 3,6%. Доходы же населе-
ния выросли на 5,4%, и уточне-
ние всё ещё идёт. Сразу должен 
сказать, чем рост ВВП и рост до-
ходов объясняются. Тем, что рас-
тёт число военнослужащих, и 
тем, что заработал военно-про-
мышленный комплекс, и он ра-
ботает в три смены. И зарплата 
у военнослужащих увеличилась, 
и зарплата у работников военно-
промышленного комплекса 
тоже повысилась. И вот это всё 
дало определенный рост эконо-
мики, как и рост доходов нашего 
населения.  

Должен сразу сказать, что до-
ходы в среднем по стране вы-
росли, но не в каждом регионе. 
Там, где есть военно-промыш-

ленный комплекс, там и ВВП 
поднялся, и экономика процве-
тает, и зарплата растёт. Там, где 
этого нет, там всё так и осталось. 
Поэтому надо воспринимать этот 
рост экономики в 3,6% как сред-
нюю температуру по больнице.  

Так же и зарплата. У одних 
она поднялась. Я знаю, что на 
сегодняшний день станочники, 
фрезеровщики, сварщики полу-

чают по 500–600 тысяч в ме-
сяц, потому что они на вес зо-
лота. Но в тех регионах, где нет 
военно-промышленного ком-
плекса, всё в зарплатах оста-
лось по-старому. Поэтому раз-
вивать экономику надо всю, как 
это было в СССР, когда уж если 
повышалась зарплата, то у всех, 
если снижались цены, то во 
всех регионах. А у нас получа-
ется в одном месте густо, в дру-
гом – пусто.  

Если проанализировать рост 
экономики, то определённую 
долю в него внесли машино-
строение или обработка. Но не 
так уж много обработка дала – 
1,2 из 3,6%. Более 2% ВВП 
внесли запасы сырья и материа-
лов и неотгруженной продукции 
на складах этих предприятий, то 
есть 2,3% дала ВВП продукция на 
складе, которая не реализована 

и никакой пользы пока ещё не 
принесла, может быть, принесёт 
в будущем. В советское время 
надувать складскими запасами 
ВВП было запрещено и наказы-
валось, ну а сегодня, чтобы пока-
зать, что экономика растёт, на-
дули его таким способом.  

Меня удивляет другое. Когда 
министр экономического разви-
тия Решетников выступал, то он 
говорил о росте экономики и об-
ратил внимание не на реальный 
сектор экономики, а на услуги. 
Он сказал, что драйвером нашей 
экономики стали такие отрасли, 
как банковская деятельность, 
финансовая деятельность, 
услуги, гостиницы, торговля не-
движимостью. Я понимаю, что 
рост во всех отраслях – это не-
плохо. Но дело в том, что эти от-
расли нас не накормят, не 
обуют, и не оденут, потому что 
это услуги. Гостиница – что она 
может дать? Она даёт возмож-
ность временного проживания 
для туристов и командировоч-
ных, но она ни хлеба, ни обуви, 
ни одежды не даёт. Если мы го-
ворим об импортозамещении, 
нам нужно и рубашки шить, и по-
суду делать, и стиральные ма-
шины с телевизорами выпус-
кать. Вот этим надо заниматься. 
Это всё мы пока что покупаем.  

Ну и рост таких услуг не пока-
зателен. В СССР разделялась эко-
номика на производство товаров 
народного потребления и про-
изводство средств производства. 
Поэтому можно было проследить: 
если нет средств производства, 
то экономика расти не будет. Зна-

чит, надо делать новые станки, 
новое оборудование, производ-
ственные линии для того, чтобы 
экономика набирала обороты. А 
этого сегодня нет. Средства про-
изводства не создаются, за ис-
ключением разве что самолётов, 
вертолётов. И это только в связи 
с санкциями получилось, они 
дали некий толчок. Но пока мы 
ничего, кроме суперджетов, не 
наращиваем. Наверное, с этого 
или следующего года начнется 
наращивание и другой техники.  

Что касается роста доходов 
населения. Когда говорят о том, 
что у нас зарплата средняя – 71 
тысяча рублей, люди удив-
ляются и спрашивают, где вы 
такую зарплату видели? Мы по-
лучаем 10–15 тысяч зарплату, 
вот и всё. Получается как? Одни 
у нас получают в месяц по не-
сколько миллионов. Другие – 
10 тысяч рублей. Сложили, раз-
делили пополам и получилась 
вот такая зарплата и такие до-
ходы. Должен сказать, что у нас 
средняя социальная пенсия в 
году – 8600 рублей, чуть более 
12000 получается средняя пен-
сия для детей-инвалидов. И с 
чем это можно сравнить? На-
пример, содержание бездом-
ной собаки в приюте обходится 
государству в 12000 руб. И чем 
отличается наш пенсионер от 
бездомной собаки? Получается, 
у нас более 16 миллионов чело-
век весь год жили на уровне со-
бачьего пайка. Вот от этого 
тоже надо отходить. Это не дело, 
когда люди живут по доходам 
наравне с собакой… 

Команда «КПРФ-2» – это молодёжная 
команда, уже снискавшая славу спортив-
ному клубу КПРФ, пятикратный чемпион 
России по мини-футболу в Высшей лиге 
Чемпионата России.  

После тренировки состоялся товарище-
ский матч между «КПРФ-2» и сводной 
командой депутатов фракции КПРФ и руко-
водителей спортклуба «КПРФ». В составе 
символической сборной от фракции КПРФ 
в игре приняли участие депутаты Государст-
венной Думы от фракции КПРФ, в том 
числе первый заместитель Председателя 
ЦК КПРФ Юрий Афонин, секретарь ЦК 
КПРФ, Первый секретарь ЦК ЛКСМ РФ 
Владимир Исаков, секретарь ЦК КПРФ 
Александр Ющенко. Также в составе 
команды выступил президент Спортклуба 
КПРФ Иван Мельников и два чемпиона Ев-
ропы (1999 г): Аркадий Белый и главный 
тренер команды «КПРФ-2», заслуженный 
мастер спорта, чемпион Европы (1999), се-
ребряный и бронзовый призёр чемпионата 
Европы по мини-футболу Михаил Маркин.  

Николай Харитонов поблагодарил всех 
участников и подвёл итоги встречи: «Сейчас 
в рамках предвыборной кампании мы про-
ехали всю страну, и на встречах особенно 
молодёжь задавала вопросы о спорте, о 

том, что его необходимо делать доступным. 
Места для занятий физкультурой и спортом, 
посещение бассейна должны быть бес-
платными. Также и у тренеров должна быть 
достойная зарплата, чтобы ковать здоро-
вое спортивное поколение, но также чтобы 
спорт был доступен гражданам любого воз-
раста. Реализацию этого принципа мы сей-
час с вами видим на примере мини-фут-
больного спортивного клуба «КПРФ». 

Также хочу отметить, что на примере 
этого клуба виден действующий социально-
спортивный лифт. Тут практически нет ни-
кого из Москвы, молодёжь приезжает из 
региональных спортивных организаций и 
команд. Ситуация, когда только профессио-
нальные футболисты имеют заоблачные 
зарплаты, должна быть изменена. Детские 
и юношеские тренеры также должны полу-
чать достойную оплату в масштабах страны, 
и тогда всё будет нормально! Спасибо Ген-
надию Андреевичу за поддержку! Физкуль-
тура и спорт должны быть бесплатными!» – 
подчеркнул Харитонов. 

Юрий Афонин поблагодарил присут-
ствующих, отметив наличие существующих 
проблем с региональной спортивной ин-
фраструктурой в стране: «Дорогие друзья, 
мы все знаем, что в советское время физ-

культуре и спорту уделялось первостепен-
ное значение. И действительно, великие 
чемпионы выходили из российской глу-
бинки. Мы, депутаты-коммунисты, Нико-
лай Харитонов, Геннадий Зюганов, много 
ездим по стране и видим, сколько, к сожа-
лению, заброшенных стадионов. Чем 
дальше от областного, регионального 
центра, тем больше этого запустения. 
Главное сейчас – возродить возможность 
детям получить возможность заниматься 
спортом бесплатно. И это ключевое требо-
вание сейчас звучит по всей стране. 

Также мы хотим отметить, что разви-
тие спортивного клуба «КПРФ» позволяет 
десятки тысяч ребят и девчонок привлечь 
к спортивным занятиям, создать им пол-
ноценные условия для этого. И если вы 
посетите любой регион нашей страны, то, 
помимо сильной региональной организа-
ции КПРФ и Ленинского Комсомола, у нас 
везде присутствует большая команда бо-
лельщиков, которые приходят на наши 
матчи, болеют и всячески поддерживают 
наши команды. Ни у одной политической 
партии в стране, кроме КПРФ, нет такого 

спортивного клуба и таких болельщиков. 
Спасибо вам, мы эту работу будем про-
должать!» – рассказал Афонин. 

В заключение Геннадий Зюганов по-
желал Николаю Харитонову успехов, в 
том числе спортивных, поздравил его с 
выигранным Золотым кубком за дости-
жения в бильярде. 

Президент мини-футбольного клуба 
«КПРФ» Иван Мельников поблагодарил 
руководство партии и кандидата в прези-
денты РФ за посещение клуба: 

«Нам очень приятно видеть здесь Нико-
лая Михайловича Харитонова. Мы с удо-
вольствием организовали этот матч и уви-
дели, что руководство нашей партии в пре-
красной спортивной форме. Мы всегда 
чувствовали поддержку со стороны пар-
тии, нашему клубу не случайно уже 20 лет. 
Счёт в итоге против наших молодых чем-
пионов составил 3:3 (2:2 в основное 
время) и, конечно, если бы руководство иг-
рало в полную силу, мы бы юниоров обыг-
рали. Но мы немного поддались, поэтому 
ничья», – подчеркнул Иван Мельников. 

Пресс-служба ЦК КПРФ

Физкультура и спорт 
должны быть 
бесплатными! 

 
21 февраля кандидат в президенты от КПРФ Николай Харитонов 

и Председатель ЦК КПРФ, Руководитель фракции КПРФ в Госу-
дарственной Думе Геннадий Зюганов посетили спортивную трени-
ровку молодёжной команды «КПРФ-2» в подмосковном Реутове.

Доходы на уровне собачьего пайка – не дело!
Общеизвестно, что если ставится задача улуч-

шить те или иные показатели, прежде всего, не-
обходимо объективно оценить точку отсчёта, что 
имеем на сегодня и чего планируем достичь. Чтобы 
полностью преодолеть бедность, нужно всемерно 
развивать экономику целиком, а не её отдельные 
сегменты. Что и как надо сделать, а от чего отка-
заться, рассказал первый заместитель председа-
теля Комитета Госдумы по экономической поли-
тике, секретарь ЦК КПРФ, руководитель общерос-
сийской общественной организации «Дети войны» 
Николай Арефьев.


